

PICTORIAL REVIEW

IMPORTANTE FIGURÍN DE MODAS

Publicación mensual, con los últimos modelos de sombreros y vestidos

Crónica Parisina — Emocionantes novelas — Arte
Hogar — Muñequerías

Bellas Páginas de Moda a todo color

Esta revista de Modas es la más buscada por las damas de buen gusto

PUNTO DE VENTA EN MAHÓN

Librería de Manuel Sintet Rotger—Plaza del Príncipe, 11

SE ADMITEN SUSCRIPCIONES

La orientación democrática del presupuesto

Ya está sobre la Mesa del Congreso el proyecto de presupuestos para 1920. El conde de Bugallal le pide al país una futeas: 2373 155 302 pesetas, con un pico de 65 céntimos, para que la cuenta sea exacta, cantidad con la que medianamente se podrá atender a las ansias reformadoras de los ministros, que, según el subsecretario de la Presidencia, no se dan cuenta de que viven en precario.

La iniciativa económica del ministro de Hacienda no ha sido comentada todavía con el detenimiento que merece, porque foreció en la Cámara precisamente en los momentos más emocionantes de una de las dimisiones del señor Burgos, amenaza constante de todos los corazones españoles.

Por el proyecto de presupuestos, si no tiene grandes cosas que admirar, sí mucho que ver, porque ya se ha visto muchas veces.

Va en los preliminares preparatorios de la obra económica nos dijeron repetidas veces los órganos ministeriales que no esperaríamos novedades estupendas, que nos contentáramos con un instrumento para sacar dinero e ir tirando... y así ha sido.

Todo el presupuesto y los proyectos complementarios no son otra cosa que variaciones del infinitivo del verbo gravar. Gravar lo conocido y lo por conocer aumentar los tributos, sea como sea, y aun así hay que recurrir a la emisión de la Deuda para hacer frente a ese «steple chase» de millones en que se han metido los reformadores.

No por casualidad hay en todos los proyectos leído uno que represente inactivo de la producción, acicate de nuevas industrias, con las que a la parte recaude más el Tesoro porque se produzca más. ¡Oh finanzas nuestras y financieros españoles, que bien entrado el siglo XX, y después de un cataclismo mundial, seguís como en el XVII, cobrando por diezmos y alcabalas! Todo el lenguaje arbitrista de estos financieros se reduce a lo siguiente: «Se recarga el impuesto... se reforma... con un aumento... se grava con un tanto por ciento... se obligará a que saquen patente...», y así por este estilo, lo mismo que la patrona de la casa de huéspedes, que, en vista de la carestía de los comestibles, les aumenta a sus pensionados el precio de la pensión.

Dicen unos de los que han leído, así por encima y como para salir del paso, el proyecto, que éste tiene una orientación democrática. A otros, como al ilustre orador cordobés señor Alcalá Zamora, que también es financiero, les ha parecido, por el contrario, poco democrático. Todo tiene su explicación. En el proyecto se gravan los títulos y grandezas, los derechos reales, y tienen que sacar cédula las personas jurídicas. Es, pues, una democracia con cédula.

Volvamos al presupuesto. A pesar de estas opiniones contradictorias, el proyecto económico es progresivo. No hay más que ver sino que se gravan con el 7 por 100 los rendimientos de la propiedad intelectual. De esto a perseguir la «funesta manía de pensar» de los ominosos tiempos de Fernando el Deseado, no hay más que un paso. Y el paso se da en otro de los proyectos complementarios; se quiere sacar dinero de los productos del pensamiento y se pretende también agenciar recursos a costa de su expansión y transmisión. Para ello se recarga el franqueo postal, telegráfico y telefónico.

Seguimos insistiendo en el absurdo, agravándolo, de tomar como motivo de renta lo que es considerado como servicio preferente del Estado en todos los pueblos cultos. Y la innovación se propone precisamente para coincidir con el próximo Congreso Postal que ha de reunirse en Madrid.

Todos los funcionarios del Estado han pedido aumento en sus emolumentos y asignaciones, concediéndoseles fácilmente. La petición se fundaba en la carestía de la vida. Menos mal que si el proyectado presupuesto se aprueba se abaratará definitivamente. En cuanto paguen el impuesto de utilidades, reformado, y las consecuencias del nuevo impuesto sobre el valor en venta de los productos manufacturados, van a poner el grito en el cielo... si es que les quedan fuerzas para gritar.

Doctor F. Valdés Guzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela
Consulta médica todos los sábados de 7 y media a 8 y media de la noche.

Calle del Angel, 16

EN EL ATENEO

El trabajo, la propiedad y la riqueza

Conferencias del señor Victory

Tan interesante y amena como la anterior dedicada al «trabajo», fué la segunda conferencia leída desde la tribuna del Ateneo Científico por don Antonio Victory y que versó sobre la «propiedad y la riqueza», temas que dieron ocasión al docto conferenciante para exponer con brillantez sanas ideas, adaptables al momento actual, en que por sistema es combatida la propiedad y la riqueza, como enemigas de la humanidad, cuando la historia y el raciocinio nos enseñan que son factores que han influido e influirán siempre en la civilización y progreso de los pueblos.

Al ocupar el ilustrado conferenciante la tribuna, el salón de actos de nuestra sociedad cultural estaba ocupado por una numerosa concurrencia como en la noche anterior y que siguió con suma complacencia e interés la disertación del señor Victory.

Después de enunciar los temas que iba a tratar en su segundo trabajo, entró el conferenciante en materia, diciendo que la propiedad es un título honorífico y sagrado, cuyo origen hallamos en el «Génesis». Es además, instinto natural de los humanos, instinto que se encuentra desarrollado ya en los niños y que va aumentando a medida que esos se hacen hombres. La adquisición de lo que se ha conseguido o realizado por el propio esfuerzo, es lícita y completamente legal.

La propiedad es sagrada e inviolable dice el señor Victory que diserta en admirables párrafos sobre el tema de su conferencia, viniendo a la conclusión de que la libertad y la propiedad son derechos indiscutibles del hombre.

Habla el culto conferenciante de la propiedad como vínculo de amor. La propiedad engendra el amor patrio, el apego al terruño al que no tan solo nos ligar afectos y sí también el temor de dejar abandonado aquello que es nuestro y a fuerza de sudores ha sido conseguido y que el hombre sabe defender cuando iratan de arrebatarlo.

Cita el señor Victory palabras del gran Aristóteles, que quería, que hasta el pobre, tuviera propiedad.

En brillantes párrafos estudia pensamientos de filósofos y sociólogos, aun de aquellos que más han combatido los derechos constituidos y que abogan en pro del derecho de propiedad.

No de leyes humanas y sí de las de la Naturaleza nace el derecho de propiedad. En el campo de las doctrinas se combate la propiedad, pero la realidad está por encima e impónese a los idealismos.

Lea en un brillante párrafo la notable Enciclica *Rerum Novarum* de Su Santidad el Papa León XIII, de santa memoria, en la que sabiamente se define el derecho de propiedad.

Dedica el conferenciante un párrafo al socialismo agrario que estudia ligeramente pesando luego a tratar de la organización de la propiedad, diciendo que lo que hay en ella de permanente no se puede destruir, aunque pueden introducirse reformas. La propiedad individual ha de estar en relación con la sociabilidad.

Nuevamente cita la sabia Enciclica *Rerum Novarum* de S. S. León XIII y estudia luego los deberes morales de los que dice, tienen sus límites jurídicos.

Dice el señor Victory que el supremo ideal, fuera el desinterés, pero a él se opone el instinto del hombre y pasa luego a tratar de los cambios que se van operando, los cuales son obra del transcurso de los tiempos y que no se pueden por lo tanto precipitar.

Ligeramente estudia la actual organización económica que no quiere discutir y siguiendo su disertación alude al socialismo vario y al anarquismo, viniendo a afirmar que, aun dentro del comunismo, habría propiedad, puesto que los hombres tendrían derecho a ceder o cambiar, todo aquello que fuera de su exclusiva pertenencia.

No puede haber igualdad y la misma Naturaleza, la gran sabia, corrobora este aserto con no haber hecho dos cosas iguales.

Entra el señor Victory en la segunda parte de la conferencia tratando de la riqueza y dice, que la suerte y el azar, puede influir en la fortuna de un hombre y en demostración, pone el ejemplo de un individuo que se enriqueciera con una jugada de Lotería, al que no se le podría discutir el derecho a aquel capital adquirido y a cuya formación habían contribuido voluntariamente los demás españoles. Se le podría a lo sumo, fis-

calizar el uso que de la fortuna adquirida hiciera, más no arrebatarlo.

En su disertación afirma el señor Victory que hay y habrá ricos, pues que el hombre, por instinto, por egoísmo, tiende a acumular el fruto con sus esfuerzos logrados. Pone el ejemplo del multimillonario Mr. Carnegie, fallecido el año pasado, el cual legó a América como simple emigrante y con su esfuerzo, su voluntad e inteligencia consiguió una de las mayores fortunas, que le permitió luego realizar su obra humanitaria tan ensalzada de todos.

Deben establecerse vínculos de fraternidad entre el rico y el pobre.

Hay que aceptar la desigualdad, la ley de competencia que ha influido e influye notoriamente en el progreso de la Humanidad.

La civilización comenzó cuando el hombre le dijo a su compañero: Si no siembras no comerás.

Segue su hermosa peroración el señor Victory diciendo que la cuestión primordial estriba en la forma de emplear la fortuna y cita frases del multimillonario y gran filántropo Mr. Carnegie.

Traja luego de las varias formas de disponer de la fortuna señalando las más generalizadas como son las de traspasarla a los herederos y legarla para fines sociales o benéficos. Sobre ello se extiende el señor Victory en afinadas consideraciones.

Trata el conferenciante de la forma de conseguir la reconciliación entre el rico y el pobre, y para ello el primero debe dar ejemplo de vida, sin hacer alarde ni vanidosa ostentación de sus riquezas. Ha de satisfacer las necesidades de los que padecen y se ha de considerar como depositario de las riquezas que posea para cuya administración ha de velar.

La idea de que el rico es solo un Administrador de sus bienes, viene de los Santos Papas.

El deber de el hombre, es el de cooperar a los bienes de la sociedad y en su disertación contrasta el proceder de los hombres de ciencia, del sacerdote, del militar, del médico, del hombre público, con el de los que en el terreno particular, procediendo honradamente, pueden mirar por el beneficio propio, al que los otros tienen que relegar a segundo término, anteponiendo a su interés propio el de la colectividad, el idealismo de sus profesiones.

Seguen luego admirables párrafos en los que trata del «Catecismo del patrono» escrito por un fabricante francés, que al implantarlo en sus talleres, tuvo muchos imitadores por las fórmulas de concordia que encierra.

Habla luego de la mejor obra que existe en nuestro país, en la que se expresan soluciones armónicas y de la que fué autora la ilustre escritora doña Concepción Arenal, cuyo centenario se celebrará próximamente. Cita algunos párrafos de la hermosa carta de la ilustre escritora a un obrero y a un patrono.

Trata después el señor Victory de la legitimidad de la propiedad y del buen uso que debe hacerse de la riqueza y termina su hermoso trabajo dando lectura a unos párrafos de las varias veces citada Enciclica *Rerum Novarum*, viniendo a la afirmación de que sin trabajo no puede haber capital y sin capital no puede haber trabajo.

La numerosa concurrencia premió la labor del hermoso trabajo con calurosos aplausos, recibiendo el señor Victory muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra, sintiendo que nuestra modesta pluma no haya podido recoger íntegro el hermoso trabajo del digno Presidente del Ateneo.

SE VENDEN

Envases de petróleo vacíos al por mayor.
Informarán Portal de Mar 17 y Arravaleta 10.

Teléfono n.º 15

CINE ESPAÑA

Salón de Moda

ARTE — BELLEZA — ELEGANCIA — INTERES
ESPECTÁCULO ARTISTICO PROYECCIONES SELECTAS

Jueves 27 Novbre. de 1919. - A las seis, vermouth extra con *sexteto*

Se proyectarán escogidas cintas panorámicas, cómicas, instructivas y de información, entre ellas una soberbia REVISTA PATHE y la magnífica película LA VOZ DEL DESTINO en la que es protagonista a la diminuta actriz *Mary Osborne*.

Estreno de los dos primeros episodios de la grandiosa serie de once capítulos

LA HEROINA DE NEW-YORK

Protagonista la eminente, bella e intrépida americana MISS VERNON CASTLE

Capítulo 1.º

CUANDO EL AMOR PASA

Capítulo 2.º

LA CÁMARA ACORAZADA

NOTAS SOBRE EL ARGUMENTO.—Se inicia una lucha que será encarnizada entre la millonaria heredera de importantes fabricas de municiones y unos agentes al servicio de poderosa nación extranjera. El espectador se entera de los interesantes y curiosos precedentes relativos a la herencia de una famosa familia apodada «Channing les Bateilladores», de la que ha de entrar en posesión el joven y bellissima miss Patria. Esta y sus esforzados defensores, merced a prodigios de ingenio y valor, salen con vida de un encierro y de un incendio tramados por los enemigos que quieren usurpar la herencia.

Noche — A las nueve, gran Velada.

Se pondrá en escena el hermoso drama en cinco actos

LAS DOS MADRES

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 27 noviembre 1919

Parada Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Coronel de Infantería don Aureliano Uribarry.

Imaginaria: Teniente Coronel de Artillería don Ignacio Pons.

Hospital y provisiones: Capitán 1.º de Artillería.

Vigilancia Oficial 2.º de Artillería. De orden de S. E.—El Coronel-Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubricado.

CULTOS

Sección Adoradora Nocturna de Mahón

De conformidad con las prescripciones reglamentarias, mañana viernes, día 28 del actual, a las siete y cuarto, se dará en la capilla de la Adoración, de la iglesia parroquial de San Francisco, una misa por el alma del que fué celoso Adorador veterano, reverendo don Jaime Tuizó Gelabert, Poro. (q. e. p. d.).

Se dará en dicha misa la sagrada comunión y luego de terminada se cantará un Responso.

Se invita a la familia del finado, y a todos los socios, de un modo especial a los Adoradores veteranos.

El Ilmo. y Rmo. señor Obispo de la Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a todos los fieles residentes en esta Diócesis por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren o parte del Santo Rosario que rezaren por el alma del citado señor Misionero apostólico, y si dicho Santo Rosario se reza en compañía de alguna persona de la familia del finado, concede S. E. Ilmo. 50 días más por cada uno de los Misterios.

Santoral

Santo de hoy.—Santos Virgilio, Facundo y Primitivo mártires.

Santo de mañana.—Santos Gregorio III papa, Estéban abad, Valeriano y Urbano.



Sábado día 29 de Noviembre de 1919.

Vermut de gran moda con *sexteto* a las 5 y med. a.

Otra sesión a las 9

SU EXCELENCIA LA MUERTE

Edición de la «Itala Film-Turin»

Estupenda creación del incomparable EMILIO CHIONA (ZA LA MORT)

Domingo a las mismas horas, el mismo COLOSAL PROGRAMA

Muy pronto: RAQUEL MELLER

CINE CONSEY T

Jueves 27 de Noviembre de 1919. — Sesión única a las 9
ÉXITO de la finísima alta comedia de gran arte americano titulada

S. M. LA JUVENTUD

interpretación de la cada vez más admirada actriz ingenua, la niña mimada de todos los públicos MADGE KENNEDY y editada por la famosa marca «Goldwyn Pictures».
Con plot rá tan escogido programa otras interesantes cintas entre ellas la graciosa cómica de gran risa

¿.....?

Orianon

Jueves día 27 de Noviembre de 1919. — A las nueve.

GRAN FUNCION DE CINE Y VARIETÉS

Estroño de un precioso programa de películas.

DEBUT del incomparable dueto

LOS MORITAS

que tan grandes éxitos han sabido conquistar.

En breve presentación de la genial artista RAQUEL MELLER

El «Mabón» es portador de 72 toneladas de carga para ésta, la que será descargada, debiendo, una vez terminados los trabajos, emprender viaje directo para la Ciudad Condal.

Las parejas del bou no salieron ayer para la mar, lo que ha contribuido a que fuera mayor la escasez del artículo referido.

Esta noche y en el «Cine España» se celebrará la velada recreativa acostumbrada, a cargo de la Compañía de aficionados.

Se pondrá en escena el drama «Las dos madres».

El sexteto amenizará los entre actos.

Se dice que dentro de breves días subirá al dique flotante de Barcelona el vapor «Ciudadela».

Durante el tiempo que permanezca dicho buque limpiando fondos y maquinaria, probablemente le sustituirá en sus viajes de Palma-Ciudadela-Alcudia el vapor «Iseño» que se halla amarrado en Barcelona.

¿Está usted preparando para combatir el frío este invierno?
Vea las salamandras inglesas que en la exposición de artículos sanitarios se hallan en los escaparates de la antigua CASA CONFORTO.

SUBASTA

El día 30 del actual, a las once de la mañana y en el despacho del Notario de esta ciudad don Francisco Andreu Orfila tendrá lugar la subasta de las casas números 17 y 19 de la calle de Prieto y Caules.

Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta obran en poder de dicho Notario. 6-8

Cuatro ventajas sobre los demás sistemas de estufas hacen de la salamandra inglesa la preferida de todos los públicos.

- 1.º Higiene: Regulación exterior.
- 2.º Limpieza: Carga cada 24 horas. Quemar todo el invierno sin necesidad de encenderla diariamente.
- 3.º Elegancia: Adorna el local donde se la destina.
- 4.º Economía: Consume de 6 a 10 kilos de antracita o cok cada 24 horas.

Vean las existentes en la antigua CASA CONFORTO, donde se le darán tanto de palabra como por escrito cuantos detalles quieran solicitar.

Antigua CASA CONFORTO
Casa fundada en 1821
Venta de artículos sanitarios

Ayer siguieron las gestiones para solucionar la cuestión del pan.

Como en muchas faenas no se fabricaron panecillos (cok), el público se llevaba el pan recién sacado del horno, no dando los paraderos en las primeras horas de la mañana abasto a la demanda. Después se normalizó la venta sin que ocurrieran incidentes.

Deseamos que se llegue a una solución definitiva.

Esta mañana no han sido aportadas a la venta en nuestro Mercado grandes cantidades de pescado.

Conferencias telegráficas

(servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España

Madrid 26 a las 19 45.

Despachando con el Rey

El Presidente del Gobierno señor Sánchez de Toca ha acudido a Palacio para despachar con Su Majestad el Rey. La entrevista duró largo tiempo.

El General Berenguer en la Presidencia

Después de despachar con Su Majestad el Rey el señor Sánchez Toca trasladóse a la Presidencia donde recibió la visita del Comisario de Marruecos general Berenguer, quien le informó del estado de los asuntos de Marruecos.

En el Ministerio de Estado

El general Berenguer marchó después al ministerio de Estado

donde conferenció con algunos Jefes de dependencia.

A fines de semana regresará el general Berenguer a Tetuán.

Hablando con el señor Burgos Mazo. Los conflictos pendientes

Los reporteros acudieron este mediodía al Ministerio de la Puerta del Sol para hacer su cotidiana información.

El ministro señor Burgos Mazo recibió a los periodistas en presencia del Gobernador civil de Barcelona señor Amado, con el cual conferenciaba en aquel instante sobre el giro que pueden tomar las cosas de Barcelona.

Dijo el señor Burgos Mazo que insistía en la conveniencia de que siga funcionando en Barcelona la Comisión mixta del trabajo.

El Gobierno, afirmó el señor Burgos Mazo, solo atenderá las peticiones que vengan por los cauces legales.

Intervino en la conversación el Gobernador de Barcelona señor Amado diciendo, que la semilla que deja el actual Gobierno en Barcelona fructificará.

Respecto a Zaragoza, dijo el señor Burgos Mazo, que no había visto al Gobernador para resolver en definitiva.

La comisión de Zaragoza que está aquí me ha visitado, dijo el ministro, para pedirme la destitución del gobernador por creerle responsable de la declaración de huelga.

Hablando de Málaga, nos dijo el señor Burgos Mazo, que la situación en aquella ciudad es grave y que en consecuencia había ordenado al nuevo gobernador salga hoy para allí por si llegase a tiempo la solución de concordia en las huelgas planteadas.

No ocultó el ministro la inquietud ante los conflictos planteados, pero se mostró a la vez optimista, confiando en que se llegará a una fórmula de armonía.

La cuestión del pan

Han renacido las inquietudes entre el vecindario madrileño que teme falta de nuevo el pan.

Los más avisados han hecho acopio de pan ante el temor de que no se fabrique.

Los obreros del ramo de construcción de Barcelona

Noticias recibidas de Barcelona dicen que han surgido divergencias entre patronos y obreros del ramo de construcción.

Se han paralizado casi todas las obras, siendo muchos los obreros que están en huelga.

El lock-out en Madrid

Se da como cosa segura que en Madrid los patronos de varias industrias establecerán el lock-out por no poder soportar las exigencias con que les acosan los obreros, que tienden a imitar la conducta de sus compañeros catalanes.

Madrid 27 a las 5.

No faltará el pan

Al visitar los periodistas al

señor Burgos Mazo esta madrugada aseguró rotundamente el ministro que no faltará el pan en Madrid, diciendo que eran infundados los temores.

Noticias de Barcelona y Zaragoza

El ministro de la Gobernación confirmó que en Barcelona holgaban los obreros del ramo de construcción.

De Zaragoza dijo que carecía de noticias lo que le hacía suponer que reinaba tranquilidad.

Se declarará el lock-out

Los patronos de Madrid del ramo de construcción han acordado declarar el lock out el día 6 de diciembre.

Explosión de un petardo

Barcelona.—En un horno de la calle de Bot ha estallado un petardo, sin que causara desgracias ni desperfectos en el edificio.

PRENSA ASOCIADA

Noticias varias

Contra Austria

Budapest.—Se ha ordenado que se's divisiones del ejército húngaro tomen posiciones en la frontera austriaca, dispuestas a invadir Austria y marchar sobre Viena al primer aviso.

Se cree que Austria accederá a la petición de extradición de Bela Kun y sus cómplices, formalada por Hungría.

Las tropas francesas han empezado las operaciones

Ceuta.—Dicen de la zona francesa, que se halla herido grave el jefe de la kábila de Saidmorán.

Las tropas francesas han comenzado las operaciones para asegurar el aprovisionamiento entre Colillay.

En la montaña se hace propaganda contra Francia.

La situación del ejército de Yudenich

Helsinki.—Se desmiente que los estonianos desarmen el ejército del general Yudenich.

Ese ejército descansa cerca

de la frontera, pues quedó agotado después del enorme esfuerzo hecho.

De haber tenido los bolcheviques fuerzas suficientes lo hubieran copado con facilidad.

Los sublevados de Malalien

Tetuán.—El Consejo de guerra, reunido para juzgar a los 22 indígenas a quienes se consideraba principales autores de la traición de Malalien, condenó a muerte a 21.

El otro fue absuelto.

Se dispuso que no se ejecutara a uno de los sentenciados, que está gravemente enfermo.

La sentencia les fué notificada a los reos, quienes la oyeron sin inmutarse, y acto seguido se les puso en capilla.

Poco después llegó de Ceuta el general Silvestre, para asistir a la ejecución.

Las fuerzas se movilizaron por la mañana, llegando hasta la c. b. la de Benisalén, de donde son naturales los reos.

Un gentío inmenso acudió a presenciar el cumplimiento de la sentencia.

Los reos fueron trasladados en camiones.

Una compañía de Merona avanzó hacia los reos, colocados de espaldas, e hizo las descargas a la voz de mando, cayendo muertos los 20 reos.

Uno quedó gravemente enfermo en el hospital.

El castigo fué presenciado por un grupo de moros del poblado.

Los tiros de gracia los disparó un sargento de regulares.

Un ultimátum a Austria

Budapest.—Firmemente resuelto a obtener la extradición de Bela Kun, el Gobierno húngaro ha preparado un enérgico ultimátum y ha tomado las medidas necesarias para el caso de una negativa. Si ésta se produjera, Hungría declararía inmediatamente la guerra a Austria y el ejército húngaro emprendería la marcha hacia Viena a pronunciarse francamente en pro o en contra del bolchevismo.

Entrada en Lituania

Kovno.—Dicen de Taurogen que un cuerpo de tropas alemán de 30.000 hombres, al mando del general von Lettow-Vorbeck y conduciendo 400 autos blindados y autos de carga ha atravesado la frontera y adelantado hacia Kolme camino de Schoula. Esta noticia no está aún confirmada.

El Gobierno de Lituania acaba de recibir de Berlín un telegrama oficial informando que no hay más tropas alemanas en Lituania. Antes de salir de Schoula el comandante alemán Fischner se ha hecho cargo de la fábrica municipal de electricidad.

La comisión gubernamental lituana salió para Vilna, con objeto de establecer correspondencia por ferrocarril y telegrafía entre Kovno y Vilna.

Importante alijo de armas

Santiago de Chile.—Comunican del puerto de Shinagawa que a consecuencia de un incendio surgido a bordo del vapor japonés «Ainamaru», se ha descubierto que llevaba un importantísimo cargamento de armas para Chile.

El valor de las armas asciende a 3 000.000 de francos.

La tripulación ha quedado detenida. La fábrica de armas de Tarkeikum no tiene respon-

sabilidad pero el cargamento ha quedado en poder del Gobierno, por haberse efectuado sin conocimiento de la comisión militar, ni de la representación de Chile en el Japón.

Se ignora el uso que pensaba darse a dichas armas. Con tal motivo circulan rumores tan graves, que ante la imposibilidad de confirmarlos no nos atrevemos a cablegrafiar.

¿Otra expedición aventurera?

Roma.—D'Annunzio ha salido de Fiume a bordo del torpedero «Naulo», y seguido de otras nueve unidades, ha llegado a Zara.

La escuadrilla fué vista por el crucero «San Giorgio», el cual advirtió por telegrafía sin hilos al general Badoglio, quien se dirigió a Roma, donde celebró varias conferencias con los ministros y otras personalidades.

La noticia ha causado gran sensación en la capital y se asegura que va a producirse un hecho decisivo sobre la cuestión de Fiume, y que de un momento a otro llegará a una solución.

La Liga de las Naciones

Buenos Aires.—«La Prensa» considera que la actitud del Senado americano crea una situación grave.

«La Nación» deja entrever que la interpretación de la doctrina de Monroe dada por el senador Lodge no será agradecida por la América latina, y añade que los gobiernos de la América latina no dejarán la Liga de las Naciones para seguir a los Estados Unidos.

Dicho periódico estima que los senadores americanos no ven la gravedad que su actitud puede adoptar a las futuras relaciones entre los Estados Unidos y la América latina.

La cosecha de trigo en Australia

Dicen de Adelaida que los periódicos estiman que la próxima cosecha de trigo se elevará a quince millones de fanegas de las cuales seis millones quedarán disponibles para la exportación.

La jornada de once horas

Basilea.—La «Deutsche Allgemeine Zeitung» reproduce una información de Petrogrado según la cual, después de una movilización obrera, el Consejo de los Comisarios ha decretado la jornada de once horas obligatoria.

El record de velocidad

Roma.—En el aeródromo de Monte Celio, cerca de Roma, el aviador Lint ha batido el record mundial de la aviación, habiendo cubierto 274 kilómetros 220 metros en una hora.

Para vender

Lo está el horno de la calle del Rector, número 16.
Para informes, en la misma calle, número 5. 2-3

PÉRDIDA

de una cadenita de oro con medalla del Sagrado Corazón, desde la calle de Gracia a la carretera de San Luis.
Se gratificará a quien la entregue en esta imprenta. 2-2

Único Depósito de Calzado en

Mabón, Plaza del Príncipe, 14
(FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN)
PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora desde 5 ptas. el par.
Calzado para caballero desde 10 ptas. el par.
Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.
Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos. 1-3

Imp. de M. Sotillos. — Mabón

CONAC TERRY

Esta casa regalará DOS magníficos automóviles OVERLAND en combinación con la Lotería Nacional de Navidad.
POR CADA COPA DE CONAC DE LAS MARCAS
Competidor (malla verde) V. O. (malla blanca) y N. P. U. (malla dorada) exigjase un cupón numerado con detalles del sorteo
Además efectuará IMPORTANTES REGALOS a los dueños y camareros de cafés, cervecerías, hoteles, bares y ultramarinos, etc.

Fernando A. de Terry y C.ª - Puerto de Santa María. - Cádiz
6-13-20-27

JARABE YER
CURA

todas las enfermedades del Pecho y Vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir con éxito seguro Tos, Bronquitis, Tuberculosis, Asma y toda clase de Catarros.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERÍAS